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ЧЕЛЯБИНСКАЯ ОБЛАСТЬ

КОГДА ЛГАЛ 
ВЛАДИМИР ЖИРИНОВСКИЙ?

Это пытались выяснить экс-
перты в ходе ток-шоу «Пое-
динок», которое на канале 
«Россия 1» ведет Владимир Со-
ловьев. Оказалось, что по ре-
зультатам голосования телезри-
тели отдали победу оппоненту 
Жириновского – лидеру СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ Николаю 
Левичеву.  (СТР. 3)

ОКОНЧИВ ПЕДИНСТИТУТ, 
ОНА УЖЕ ПОЛВЕКА УЧИТЕЛЬСТВУЕТ 

Сейчас домой к Дине Абра-
мовне Лобковой забегают не 
только дети, но уже и внуки 
первых ее учеников. Ее стихия – 
русский язык и литература. В их 
классическом, она не боится это-
го слова, советском варианте. А 
новые образовательные стан-
дарты, считает педагог, попросту 
убивают все живое.  (СТР. 5)

ДЕТИ, ПЕРЕЖИВШИЕ ВОЙНУ, ЗА-
ДАЮТ ВОПРОС: ЗА ЧТО ИХ ОТЦЫ-
ФРОНТОВИКИ ОТДАЛИ СВОИ ЖИЗНИ?

В редакцию нашей газеты по-
ступило более 12 тысяч писем, в 
которых южноуральцы требуют 
узаконить статус «дети войны». 
По их мнению, такой статус по-
может восстановить справед-
ливость, позволит выработать 
меры социальной поддержки. 
(СТР. 6–7)

ПОЧЕМУ АВТОЛЮБИТЕЛИ В ЧЕЛЯБИН-
СКОЙ ОБЛАСТИ ПЛАТЯТ ТРАНСПОРТ-
НЫЙ НАЛОГ И АКЦИЗНЫЙ СБОР? 

Почему у них дважды выво-
рачивают карманы? Почему Об-
ластной аптечный склад берет 
огромный процент за свои услу-
ги? Во всем этом пытается разо-
браться усть-катавский предпри-
ниматель, депутат областного 
Законодательного Собрания Ма-
рат Новичков. (СТР. 11)

Когда эта жуткая весть облетела 
по сети интернет весь мир, в нее 
было трудно поверить. Не где-то 
в джунглях, не в диком африкан-
ском племени, а совсем рядом – в 
уральском городке Верхнем Уфа-
лее – жительница местного по-
селка Тамара Легкая облила себя 
горючей жидкостью и подожглась. 
В нескольких метрах от городской 
управы на глазах шокированных 
прохожих вспыхнул живой фа-
кел. Все видели, как полыхнула 
одежда, как пламя пожирало 
мечущуюся женскую фигуру. Кто-
то пытался тушить факел, кто-то 
даже успел сделать фотоснимок. 
Но никто в тот момент не догады-
вался, что факел на площади – это 
крик души. Души, сгоравшей в 
пламени несправедливости. Души, 
которая не смогла примириться с 
самоуправством хозяев местного 
заводика, с безразличием город-
ских чиновников, с беззакони-
ем, которое, как считала Тамара 
Яковлевна, творили местные судьи 
и которым она так и не смогла до-
казать свою правоту.
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ПОЗИЦИЯ

В Государственной Думе прошел «правитель-
ственный час» с участием министра транспорта 
РФ Игоря Левитина. После доклада министра от 
фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ выступил де-
путат Валений Гартунг. Приводим выдержки из его 
выступления.

ИНТЕРНЕТ-
ДАЙДЖЕСТ

Федеральный фонд 
содействия развитию жи-
лищного строительства 
(Фонд РЖС) принял реше-
ние выделить 1 миллиард 
рублей на закупку жилья 
молодым ученым, чтобы 
помочь приостановить утеч-
ку мозгов из некоторых от-
раслей знаний. Основным 
механизмом для реализа-
ции проекта должны стать 
кооперативы, законопроект 
о которых уже подготовлен 
депутатами при участии 
фонда и будет весен в Го-
сударственную Думу в бли-
жайшее время. Сейчас идут 
работы по 48 переданным 
фондом в аренду застрой-
щикам площадкам. Первые 
три субъекта РФ (Курск, Ки-
ров, Чебоксары) на участках 
фонда уже осуществляют 
ввод жилья и объектов ин-
фраструктуры.

Стоимость продоволь-
ственных товаров без учета 
алкогольных напитков на 
Южном Урале за год, с ав-
густа 2010 года, выросла 
на 11 %. Как говорится в со-
общении Челябинскстата, 
сильнее всего подорожа-
ли крупы и бобовые – на 
46,7 %, подсолнечное мас-
ло – на 34,2 %, хлеб и хле-
бобулочные изделия – на 
17,1 %. Подешевела только 
плодоовощная продукция, 
включая картофель.

В Японии появился 
музей лапши быстрого при-
готовления. Инициаторами 
его открытия выступили со-
трудники компании Nissin 
Foods, которая занимает-
ся производством блюд 
быстрого приготовления. 
Основание музея приуро-
чено к 40-летию со дня из-
готовления фирмой первой 
упаковки лапши. Помимо 
собственно японской лапши 
быстрого приготовления, 
в музее также можно уви-
деть макаронные изделия 
из других стран. Ежегодно в 
мире продается несколько 
десятков миллиардов упа-
ковок этого полуфабриката.

43 миллиарда руб-
лей, или более половины 
страховых взносов за 2010 
год, до сих пор не получили 
от Пенсионного фонда Рос-
сии негосударственные пен-
сионные фонды (НПФ). ПФР 
должен был перевести эти 
деньги до 1 июля 2011 года. 
По оценке Национальной 
лиги управляющих, даже 
без учета несвоевременно-
го перечисления средств по 
итогам инвестирования в 
2011 году и негосударствен-
ные фонды, и сам ПФР мо-
гут получить отрицательную 
доходность.

Валерий Гартунг:
«Нужно поставить 
министру двойку»

О ФИНАНСАХ
– Министр транспорта 

нам подробно разъяснил, 
почему у нас падают само-
леты, авиакатастрофы, по-
чему у нас железнодорож-
ные катастрофы, почему у 
нас вообще все так плохо. И 
во всем его докладе я услы-
шал главную причину – не-
дофинансирование.

Уважаемый Игорь Евге-
ньевич! Когда начался кри-
зис, у нас был огромный 
Стабилизационный фонд. 
И почти полтора триллиона 
ушло на поддержку несколь-
ких крупнейших компаний. 
В это время можно было 
поделиться, эти деньги на-
править на инфраструктуру. 
Почему вы, как министр, не 
настояли на этом решении?

ОБ АВИАЦИИ
Смотрим по авиаката-

строфам. У нас несколько 
крупных авиакатастроф 
только в этом году, и я ду-

маю, что по безопасности 
нужно поставить министер-
ству двойку. Закупка отече-
ственных самолетов... За 
последние десять лет – 52 
самолета – ваши данные. 
Это как бы говорит о выра-
ботке государственной по-
литики в области транспор-
та, за которую вы отвечаете 
как министр.

О ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОМ 
ТРАНСПОРТЕ

Только последние две ка-
тастрофы – в Челябинской 
области. Под Симом, где 
сошел с рельсов состав. А 
в Челябинске вообще бес-
прецедентный случай: мил-
лионный город накрыло об-
лако брома. А если бы это 
был не бром? И люди даже 
не знали, что произошло, их 
никто даже не оповестил.

Сейчас вы нас успокои-
ли и сказали, что реформа 
железной дороги только на-
чинается. Это мы понимаем, 
что все еще впереди, но уже 

сейчас созданы две грузо-
вые компании, первая и вто-
рая, которые навязывают 
грузоотправителям кабаль-
ные условия, при приня-
тии которых стоимость же-
лезнодорожных перевозок 
возрастает внутри страны на 
15–20 процентов, а если за 
пределы страны – на 30, 40 
и даже 50 процентов.

Вы говорите: нужны 
деньги на транспорт. В 2009 
году железнодорожный по-
лувагон продавался за 950 
тысяч рублей. Сейчас он 
стоит 2 миллиона 400 тысяч, 

то есть в 2,5 раза за два года 
выросла цена. Вы говорите: 
дайте еще денег! Чтобы ва-
гон стоил уже 5 миллионов? 
Получается, что сколько бы 
денег ни давали, стоимость 
железнодорожного транс-
порта будет расти, а коли-

чество его не увеличится, и 
проблема останется.

ОБ АВТОТРАНСПОРТЕ
Качество наших дорог 

всем известно – я на этом 
останавливаться не буду, я 
только приведу еще одну 
цифру. Построена плат-
ная дорога Москва–Санкт-
Петербург, стоимость про-
езда по ней получается 
примерно 2,5 тысячи ру-
блей в один конец. А знаете, 
сколько стоит годовой або-
немент проезда по дорогам 

Швейцарии на 
весь год? В два 
раза дешевле. 
Поэтому мы счи-
таем, что главная 
проблема все-

таки не в недофинансирова-
нии, а в отсутствии политики 
в области транспорта.

Вы просили поддерж-
ки здесь, в стенах Государ-
ственной Думы. Игорь Евге-
ньевич, уйдите в отставку, и 
мы вас поддержим.

Левитин ничего не 
сказал о крушении са-
молета ЯК-42.

Законопроект Навального в Госдуме
Заместитель руководителя фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Геннадий Гудков 
внес в Государственную Думу законопроект, предполагающий, что автомобили до-
роже 2 миллионов рублей госучреждения смогут приобретать только с разрешения 
правительства.

Законопроект был раз-
работан известным блоге-
ром и создателем интернет-
сайта «РосПил» Алексеем 
Навальным. В нем, в частно-
сти, предлагаются поправки 
и дополнения в действую-
щий закон «О размещении 
заказов на поставки това-
ров, выполнение работ, 
оказание услуг для государ-
ственных и муниципальных 
нужд».

По мнению Геннадия Гуд-
кова, предложения Наваль-
ного дополнят закон новой 
нормой о том, что приоб-

ретение или модернизация 
легковых автомобилей стои-
мостью более 2 миллионов  
рублей за единицу может 
осуществляться чиновника-
ми лишь исключительно на 
основании распоряжения 
правительства РФ с указа-
нием максимальной суммы 
бюджетных средств, выде-
ляемых конкретному полу-
чателю. Он также сообщил, 
что располагает уникальной 
информацией о госзакупках 
шикарных автомобилей за 
бюджетные деньги россий-
скими госучреждениями.



3

Николай Левичев сразу 
заявил, что он пришел на 
передачу, чтобы обсуждать 
перед лицом миллионов те-
лезрителей насущные про-
блемы страны. «Беда нашей 
страны – это чудовищное со-
циальное неравенство, чу-
довищная коррупция, кото-
рая не дает поднять голову 
экономике. Курс власти на 
коммерциализацию обра-
зования, здравоохранения 
и жилищной сферы губите-
лен для страны. Мы проти-
вимся этому», – подчеркнул 
Левичев.

Владимир Жириновский, 
однако, в конструктивную 
дискуссию включаться явно 
не хотел. 

В ходе второго раунда 
вопросы политикам зада-
вали эксперты. Депутат Ва-
лерий Гартунг спросил Жи-
риновского, почему ЛДПР 
голосовала за повышение 

страховых взносов для 
маленьких зарплат и за 
их снижение для мил-
лионеров? Почему 
ЛДПР не поддержала 
предложение СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
об отмене коррупци-
онных положений в 
законе, позволяющих пра-
вительству выбирать един-
ственного поставщика? Не 
поддержали инициативы о 
повышении денежного до-
вольствия военнослужащих, 
ветеранов? 
«Когда вы 
лгали – ког-
да выступа-
ли с лозунга-
ми или когда 
голосовали?» – спросил Гар-
тунг. Жириновский ответил: 
«Мы презираем вас и не бу-
дем голосовать за ваши за-
конопроекты!»

В ходе третьего раунда 

Владимир Соловьев спро-
сил о том, какие три зако-
нопроекта примут партии, 
если окажутся у власти. «За-
кон о возврате денег всех 
юридических лиц за рубе-
жом, об отмене ЕГЭ и от-

мене 282 статьи Уголовного 
кодекса», – сказал Жири-
новский.

Три закона СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ – при-
равнивание коррупции к 

государственной измене, 
ограничение тарифов есте-
ственных монополий уров-
нем инфляции и, наконец, 
отмена 83-го закона, кото-
рый превращает бесплат-
ные образование и здраво-
охранение в платные.

Голосование телезрите-
лей продемонстрировало 
убедительную победу Ни-
колая Левичева в поединке 
с Владимиром Жиринов-
ским. За Председателя пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
проголосовало 53 529 че-
ловек, за лидера либерал-
демократов – лишь 43 265 
человек.

ПОДРОБНО

 Когда же вы лгали, 
  господин Жиринов-
  ский?

КОРОТКО

КОРОТКО

В ГЕРМАНИИ ТРИ 
СКУЛЬПТОРА СОБРАЛИ 
КОПИЮ АВТОМОБИЛЯ 
«МЕРСЕДЕС 300 SLR» 
ИЗ МЕТАЛЛОЛОМА

На это ушло 10 тысяч 
кусков металла и 7 меся-
цев кропотливой работы. 
Модель, копию которой 
сделали энтузиасты, пла-
нировалось выпускать в 
1955 году. В то время авто-
мобиль был бы самым бы-
стрым из серийных машин 
в мире. Однако инженеры 
решили, что для большин-
ства людей 300 киломе-
тров в час – это слишком. 
Существует лишь два эк-
земпляра автомобиля, 
и оба в музее компании 
Merсedes.

ЖИТЕЛЬНИЦА США 
УМЕЕТ РИСОВАТЬ 
ПИВОМ

Сейчас ее работы поль-
зуются большим спросом 
у рекламных агентств и не 
только. До этого художница 
14 лет создавала рисунки с 
помощью кофе, чая, лике-
ра, соков. Однако пиво, по 
ее словам, оказалось са-
мой удачной «краской».

ШОТЛАНДСКОЙ СТРОИ-
ТЕЛЬНОЙ КОМПАНИИ 
ПРИШЛОСЬ ПРИОСТАНО-
ВИТЬ РАБОТЫ

Выяснилось, что на ме-
сте строительства посели-
лась белка, популяция ко-
торых в Великобритании в 
последнее время сокраща-
ется. Планировалось по-
строить 15 жилых домов, 
однако согласно местному 
законодательству разру-
шать жилища белок мож-
но, только получив специ-
альную лицензию.

АНОНИМНЫЙ БЛАГО-
ТВОРИТЕЛЬ ОСТАВИЛ 
В ТУАЛЕТЕ В ЯПОНИИ 
ПАКЕТ С НАЛИЧНЫМИ

В сумке оказалось 10 
миллионов иен (около 135 
тысяч долларов) и записка. 
В ней говорится: «Я оди-
нокий человек. Возьми-
те деньги и передайте их 
людям, пострадавшим от 
цунами». Личность благо-
творителя пока установить 
не удалось.

В УКРАИНЕ ВОР 
ЗАБРАЛСЯ В ЧУЖУЮ 
КВАРТИРУ

Но прежде чем поки-
нуть место преступления 
с награбленным, принял 
ванную и решил побрить-
ся. За этим занятием его и 
застала хозяйка жилья, ко-
торая пришла домой. Пока 
женщина, выбежав из 
квартиры, по мобильному 
вызывала милицию, злоу-
мышленник скрылся, при-
хватив золотые украшения 
хозяйки. Однако скоро его 
задержали. Теперь чисто-
плотному вору придется 
бриться за тюремной ре-
шеткой.

Победа в «Поединке»

СОЦИАЛИСТЫ 
В СЕНАТЕ

Впервые за исто-
рию Пятой республи-
ки Социалистическая 
партия заняла боль-
шинство в верхней 
палате парламента 
Франции – сенате. 
На сентябрьских вы-
борах левым удалось 
получить 23 допол-
нительных места в 
сенате. Всего от Со-
циалистической пар-
тии (она, как и пар-
тия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, входит в Со-
цинтерн) избрано 170 
депутатов, что и га-
рантирует социали-
стам парламентское 
большинство. Одно-
временно Соцпартия 
умножила свои шан-
сы одержать победу 
на предстоящих пре-
зидентских выборах, 
которые состоятся 
примерно через пол-
года.

Председатель партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Николай 
Левичев 15 сентября принял 
участие в программе «Поеди-
нок» на телеканале «Россия 1». 
Его оппонентом был лидер 
Либерально-демократической 
партии России Владимир Жи-
риновский.

Кудрина лишили портфеля

Вице-премьер Прави-
тельства РФ, министр фи-
нансов Алексей Кудрин, 
находясь в Америке, зая-
вил журналистам, что не 
видит себя в новом пра-

вительстве, которое дол-
жен возглавить Дмитрий 
Медведев после ухода с 
поста президента. Кудрин 
подчеркнул при этом, что 
у него есть разногласия 
с Медведевым по эконо-
мической политике, осо-
бенно в части оборонного 
бюджета. Реакция на это 
заявление последовала 
незамедлительно: через 
день Дмитрий Медведев 
отправил Кудрина в от-
ставку. Таким образом, он 
стал первым министром, 
который покинул свой 
пост.

Выходит, все остальные 
министры в правительстве 
Путина профессионально 

гораздо пригоднее Кудри-
на? Вряд ли. У министра 
транспорта Левитина ре-
гулярно падают самолеты, 
тонут корабли, сходят с 
рельсов поезда. Министр 
образования Фурсенко 
восстановил против себя 
значительную часть роди-
телей школьников и сту-
дентов. Министр здраво-
охранения и социального 
развития Голикова завела 
в тупик пенсионную ре-
форму, по сути, хоронит 
отечественную медицину. 
К чему приведет реформа 
МВД под руководством 
Нургалиева, вообще неиз-
вестно. Однако все они по-
прежнему при портфелях.

ЦИТАТА
Именно ошибочный курс Кудрина не позволил нашей стране использовать 

благоприятную конъюнктуру и средства, полученные от продажи нефти и газа. 
Под руководством министра финансов создана налоговая система, дестимули-
рующая малый бизнес и обрабатывающую промышленность и создающая мно-
гочисленные налоговые дыры для сырьевых компаний и олигархов. В результате 
проводимой им политики в России богатые в процентном соотношении платят 
налогов меньше, чем бедные. Отставка Кудрина и его команды назрела давно.

Оксана Дмитриева, депутат Государственной Думы 
от фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
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ЖИЛКОНТОРА

Впервые термин «ипотека» появился в Греции в начале VI века. В переводе с греческого 
ипотека означает залог, при котором заложенное имущество - как правило, земля и другая 
недвижимость - остается в залоге кредитора до исполнения денежного обязательства че-
ловеком, получившим кредит. За многие столетия своего существования ипотека стала по-
пулярным инструментом приобретения жилья. Однако для большинства россиян, даже для 
тех, кто лишь в общих чертах представляет себе, что кроется за понятием «ипотека», процесс 
получения кредита сопряжен с массой сложностей. Попробуем разобраться, что же в реаль-
ности требуется от среднестатистической молодой семьи, дабы стать счастливыми облада-
телями солидного кредита на 10-20 лет.

КОРОТКООсобенности национальной 
ипотеки

А м е р и к а н с к и е 
банки предлагают около 
30 различных ипотечных 
программ в зависимости 
от целей приобретения 
недвижимости: для про-
живания, сдачи в аренду, 
участия в инвестицион-
ном проекте. Средняя 
процентная ставка при 
фиксированном размере 
годовых составляет 6 %. 
Стандартный срок, на ко-
торый берется ипотечный 
кредит, – 30 лет. Получить 
ипотечный кредит в США 
можно без первоначаль-
ного взноса и справки о 
доходах.

В Германии, пре-
жде чем получить кредит, 
нужно открыть специаль-
ный накопительный счет 
в стройсберкассе – ины-
ми словами, в ипотечном 
банке. По истечении 5–8 
лет ежемесячных вкладов, 
когда на счету накаплива-
ется сумма, равная стои-
мости определенной части 
жилья, вкладчик получает 
жилищный кредит. Про-
центные ставки остаются 
фиксированными на все 
время действия контракта 
и, как правило, составля-
ют 5–6 % годовых. Мини-
мальный срок погашения 
займа составляет 12 лет.

В Великобрита-
нии ипотечные ставки 
определяются Государ-
ственным банком. Кредит, 
как правило, берется сро-
ком на 25 лет. Кредиторы 
требуют минимум 5 % на-
личного залога при покуп-
ке недвижимости, но при 
необходимости предлага-
ют 100 % ипотеки.

В Чехии половина 
населения страны поль-
зуется услугами строй-
сберкасс. Необходимо 
накопить 40 % стоимости 
жилья – на остальную 
сумму выделяется ссуда 
под 3–5 % годовых на срок 
10–20 лет. На внесенные 
вклады начисляется по 
2 % годовых.

В Испании ипо-
течный кредит банки 
предоставляют на 10–20 
лет под 4–6 % на поло-
вину стоимости жилья, в 
том числе и гражданам 
других стран. При этом 
продажа недвижимости 
осуществляется только с 
разрешения финансовой 
организации, зато сдача 
в поднаем не возбраняет-
ся. Арендной платы мно-
гим хватает на оплату 
кредитов, налогов и ком-
мунальных платежей.

РАССЧИТЫВАЕМ СИЛЫ
Чтобы взять ипотечный 

кредит, в первую очередь 
надо рассчитать свои фи-
нансовые возможности, 
оценить сумму первона-
чального взноса и размер 
процентной ставки. По 
оценкам экспертов, чтобы 
получить кредит в банке на 
покупку жилья, зарплата 
заемщиков-супругов долж-
на составлять порядка 30–38 
тысяч рублей.

ГОТОВИМ ДОКУМЕНТЫ
Для того чтобы банк рас-

смотрел вас в качестве кан-
дидата в заемщики объем-
ного кредита, потребуются 
паспорт, справка о доходах 
с места работы, трудовой 
договор, трудовая книжка и 
прочее – всего свыше десят-
ка бумаг в виде оригиналов 
и копий.

ВЫБИРАЕМ БАНК
Сегодня на Южном Урале 

ипотекой занимаются 69 кре-
дитных организаций, в том 
числе семь региональных 
банков. При этом в тройке 
лидеров стабильно присут-
ствуют три государственных 
банка: Сбербанк, ВТБ24 и 
Газпромбанк. Одним из ве-
дущих операторов на рынке 
недвижимости в Челябин-
ской области можно назвать 
Южно-Уральскую корпора-

цию жилищного строитель-
ства и ипотеки (сокращенно 
ЮУКЖСИ). Каждый из креди-
торов предлагает множество 
программ по приобретению 
жилья. Но, как правило, до-
статочно сравнить предло-
жения двух банков, чтобы 
составить реальное пред-
ставление о том, что 
требуется от се-
мьи для полу-
чения ипотеч-
ного кредита.

ПРИКИДЫВАЕМ 
ПРОЦЕНТ

Итак, молодая семья 
(возраст супругов 25–30 лет) 
решила купить квартиру 
стоимостью 1,5 миллиона 
рублей при доходе семьи 

минимум в 35 000 рублей. 
При этом надо иметь в виду, 
что какой-либо специальной 
программы под молодую 
семью, например, молодо-
женам, банки в настоящее 
время не предлагают. Рас-
смотрим срок кредита на 20 
лет (чтобы платить помень-
ше в месяц, хоть и дольше). 
Сумма первоначального 
взноса – 10 %, то есть 150 
тысяч рублей. Ежемесячные 
платежи при процентной 

ставке 11,5–14 % годовых 
составят в сумме более 17 
тысяч рублей.

Для сравнения можно 

взять условия другого опе-
ратора. Они таковы: при 
сумме кредита в 1 350 000 
рублей (сумма, остающая-
ся после внесения 10 % от 
стоимости квартиры в пол-
тора миллиона) максималь-
ный ежемесячный платеж 
составит 17 776 рублей. От-
дельной строкой в договоре 
выделяется сумма перепла-
ты – в нашем случае она со-
ставит 2 916 398 рублей при 
ставке банка 15 % годовых.

ПОДВОДНЫЕ КАМНИ
Операторы неохотно 

говорят о сопут-
ствующих 

п л а -
т е -
жа х , 

н о 
они так-

же реаль-
ны, как 

и первона-
чальный взнос. 

Это, например, 
банковские комиссии 

за выдачу и сопровожде-
ние ссуды, независимая 
оценка недвижимости, 
комплексное ипотечное 
страхование.

БРАТЬ ИЛИ НЕ БРАТЬ?
Неизбежен выбор: мно-

голетняя кабала с одной 
стороны и свое жилье – с 
другой. Многих заемщиков 
согревает мысль: платить за 
свою квартиру лучше, чем за 
съем жилья. Есть огромная 
переплата, но есть и свое 
жилье. Если в семье будет 
ребенок, да еще и не один, 
есть возможность получить 
материнский капитал, ис-
пользовать его для погаше-
ния части долга за квартиру. 
Во всяком случае, статисти-
ка говорит, что все больше 
семей идет на ипотечный 
риск, веря в то, что все по-
лучится.

Зарубежный вариант
Как следует из материалов международного агентства 

недвижимости Gordon Rock, минимальные плавающие 
ставки по ипотечным кредитам предлагаются жителям 
РФ в Израиле (от 1,5 %), Франции (от 2,4 %), Португалии 
(от 2,5 %), Испании (от 2,75 %) и Германии (3,15 %). Кро-
ме того, минимальные фиксированные ставки по ипотеч-
ным кредитам россиянам предлагаются в Португалии (от 
2,75  %), Англии (от 3 %), Финляндии (от 3,1 %) и Франции 
(от 3,15 %). Вместе с тем максимальный размер кредита, 
который могут получить россияне за рубежом, отмечен 
во Франции, Кипре и Португалии – до 80 % от стоимости 
жилья, в Испании, Турции, Англии – до 70 %, а также в Гер-
мании, США, Италии, Греции и Израиле – до 60 %. Мак-
симальный срок кредитования жителям РФ предлагают 
банки Кипра – до 40 лет, Франции, Испании, Италии, США, 
Чехии, Греции, Израиля и Португалии – до 30 лет.

Россиянам за рубежом могут дать ипо-
течный кредит при средней ставке на 
уровне 4,5 % годовых.
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С программным докла-
дом о политической повест-
ке дня и задачах партии в 
предстоящий период высту-
пил Председатель партии 
Николай Левичев. Он подвел 
итоги обсуждения партий-
ной программы в региональ-
ных отделениях, рассказал о 
тех предложениях, которые 
были внесены на местах в 
проект программы.

После этого перед деле-
гатами выступил лидер пар-
тии, руководитель 
фракции в Государ-
ственной Думе Сергей 
Миронов. Он проана-
лизировал социально-
экономическое положение 
страны, отметил, что выходом 
из сложившейся кризисной 
ситуации может быть только 
идеология нового социализ-
ма, которую предлагает СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

В закрытой части рабо-
ты съезда прошло итоговое 
обсуждение предвыборного 
списка партии – общефеде-
рального и регионального. 
Всего в списки включено 600 
кандидатов, которые распре-
делены по 73 региональным 
группам. Оба списка были 
утверждены тайным голосо-
ванием. В федеральную часть 
списка вошло восемь человек 
во главе с С. Мироновым. На 
втором и третьем местах спи-

ска – председатель партии 
Николай Левичев и депутат 
Госдумы Оксана Дмитриева. 
В федеральную часть списка 
также вошли депутаты Гос-
думы Александр Ломакин-
Румянцев, Иван Грачев, Еле-

на Драпеко, председатель 
всероссийской обществен-
ной организации «Садоводы 
России» Андрей Туманов и 
президент коммуникацион-
ной группы «Тайный совет-
ник» Леонид Левин.
В региональную группу № 64 
по Челябинской области во-
шло 11 кандидатов. Возгла-
вил региональный список де-
путат Государственной Думы 
Валерий Гартунг. Кроме него 
за депутатские мандаты бу-
дут бороться справедливо-
россы Алексей Подберезкин, 
Василий Швецов, Марат Но-
вичков, Вячеслав Евстигнеев, 
Ольга Мухометьярова, На-

талья Лощинина, Светалана 
Кайгородова, Константин По-
пов, Владимир Помыкалов, 
Елена Джевала.

«Я рад, что нам удалось се-
годня конструктивно порабо-
тать. Партийный съезд – важ-
нейший этап огромной работы 
по формированию нашей по-
литической стратегии», – ска-
зал Сергей Миронов в своем 
заключительном слове. На 
этом съезд не закончил свою 
работу – после объявленного 
перерыва делегаты вновь со-
берутся в начале декабря для 
обсуждения вопроса о канди-
дате в президенты страны от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.
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МЫ ВМЕСТЕ

ИНИЦИАТИВА

ОТ РЕДАКЦИИ

КОРОТКОДЕНЬ УЧИТЕЛЯ

Съезд определил поли-
тическую стратегию на 
выборах депутатов Гос-
думы.

Единый государст-
венный экзамен, воз-
можно, придется сда-
вать дважды. Министр 
образования и науки 
Андрей Фурсенко, ко-
торый добился ввода 
ЕГЭ для выпускников 
школ, хочет ввести 
аналогичный экзамен 
и для студентов, ко-
торые заканчивают 
вузы, заменив им ны-
нешние государствен-
ные экзамены. Проект 
такого единого экза-
мена уже обсуждают 
в правительстве.

В Челябинске на 
стене дома № 28 по 
улице Сони Кривой 
установлена мемо-
риальная доска. Над-
пись на ней говорит о 
том, что в этом доме с 
1968 по 1985 год жил 
выдающийся педагог 
Николай Сергеевич 
Костин – кандидат 
педагогических наук, 
заслуженный учитель 
школы РФ, участник 
Великой Отечествен-
ной войны. Он про-
шел всю войну сол-
датом от Москвы до 
Восточной Пруссии. 
После демобилиза-
ции преподавал лите-
ратуру в челябинской 
школе № 50, позже 
стал ее директором. С 
1961 года руководил 
городским отделом 
народного образова-
ния, позже возглавлял 
облоно.

Результаты по-
следних экзаменов 
показали, что уровень 
подготовки выпуск-
ников школ в США к 
поступлению в вузы 
опустился до рекор-
дно низкого. Так, ре-
зультаты выпускников 
по чтению неуклон-
но снижались с 2005 
года, по письму – с 
2006 года, когда его 
впервые стали оцени-
вать, а по математике 
спад наметился с 2010 
года. Вступительные 
экзамены в колледжи 
в 2011 году показали, 
что среди 1,6 миллио-
на абитуриентов лишь 
43 % обладают доста-
точными знаниями 
для того, чтобы пре-
успеть в дальнейшей 
учебе.

Полвека отдала ученикам
Наши любимые учителя – люди, как правило, не со-

всем обычные: немножко взрослые, немножко – дети. Кто 
еще с такой же легкостью умеет путешествовать во време-
ни, из одного возраста в другой? Как умудряются они пом-
нить сотни имен и характеров своих учеников? Кому еще 
так интересно все, что происходит с нами? Чье жизнелю-
бие так заряжает нас, даже когда мы становимся взрослы-
ми, солидными и важными?

Тысячи мальчишек и дев-
чонок вырастила Дина Абра-
мовна Лобкова, 47 лет пре-
подававшая русский язык и 
литературу в челябинских 
школах. Таких учителей за-
поминают на всю жизнь. Ее 
звонкий голос и заразитель-
ная безудержная фантазия 
объединяли добрую полови-
ну 43-й и 18-й школ, в которых 
она работала. Театральные 
постановки, яркие костюми-
рованные представления, 
вокальные и танцевальные 

конкурсы, смотры 
чтецов, школьные 
стенгазеты помнят 
все, кого она суме-
ла увлечь творче-
ством.

Есть в ее по-
колении то, чего 
нам так не хватает 
сегодня. Дети вой-
ны, пережившие 
все лишения того 

времени, понимали главное: 
любой человек в ответе не 
только за свою жизнь, но и за 
жизнь своей страны. Жела-
ние сделать ее лучше было 
у них безграничным: именно 
они поднимали нашу стра-
ну из руин, строили новые 
города, покоряли целинные 
земли, наконец, рвались в 
космос. Дина Абрамовна и 
сегодня с гордостью пока-
зывает свои почетные на-
грады – знаки ЦК комсомола 

«За освоение новых земель» 
и «За активную работу с пио-
нерами». Не трудно предста-
вить, как много людей и со-
бытий за ними стоит, сколько 
трудовых десантов, туристи-
ческих походов и путеше-
ствий, творческих состязаний 
помнят ее ученики. Отличник 
народного просвещения, об-
ладатель министерских и гу-
бернаторских премий, она 
всегда была в гуще событий. 
Как и многие ее коллеги, 
продолжала работать, выйдя 
на пенсию. Сегодня к ней до-
мой бегут дети, а то и внуки 
тех, кого она учила: одним 
она помогает подготовиться 

к трудному диктанту, дру-
гим – к грозному ЕГЭ. И сожа-
леет о том, как выбивают но-
вые стандарты образования 
из нашей школы все живое. 
Не так давно Дина Абрамов-
на, как человек неуемный и 
творческий, стала писать сти-
хи. Этим летом вышел уже 
второй ее сборник. На каж-
дой странице в нем то, что 
по-прежнему притягивает к 
ней людей, заряжает их ис-
кренностью и любопытством 
к жизни. Ее ученики обяза-
тельно придут или позвонят 
ей в День учителя, чтобы еще 
раз признаться в любви и по-
желать здоровья.

Делегаты утвердили список и программу
В Москве прошел VI съезд СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, при-
нявший предвыборную программу партии и утвердивший 
списки кандидатов в депутаты Государственной Думы но-
вого созыва. В работе съезда приняли участие 315 делега-
тов, представляющих 393 тысячи членов партии.

Публикуя материал об учителе Д. А. Лобковой, ре-
дакция в ее лице поздравляет все педагогическое со-
общество с профессиональным праздником, присоеди-
няется к теплым словам благодарности, которые звучат в 
эти дни в адрес работников образования.
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Дети войны – 
В редакцию нашей газеты потоком идут письма южноуральцев, которые, будучи детьми, пережили ужас военного времени, 
испытали тяготы послевоенных годов. В каждом из писем – искренняя поддержка предложения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ придать детям погибших защитников Отечества в Великой Отечественной войне государственный статус «дети войны». 
Этот статус поможет этой категории российских граждан получать социальную поддержку. Сейчас они ничего не получают от 
государства.
В третьем номере подряд мы приводим строки из писем, в которых дети войны делятся с нашими читателями своими воспоми-
наниями. Поразительно, какие детали, события, факты сохранились в памяти тогда еще совсем маленьких девочек и мальчи-
ков. Сейчас все они люди преклонного возраста. Их воспоминания – это невидимая ниточка, которая связывает военное по-
коление с поколением молодых россиян. Мы благодарны всем, кто не дает этой нити оборваться. К сожалению, далеко не все 
воспоминания удается разместить на газетной полосе. Несмотря на это, мы будем изыскивать возможность для публикации 
писем, надеясь на то, что это поможет как можно скорее принять закон, защищающий тех, у кого вместо детства была война.

НАС ЗАБЫВАТЬ НЕЛЬЗЯ

«Мне было два года, когда началась война. Отца 

забрали в сентябре 1941-го. На руках у мамы, тог-

да беременной, осталось трое детей. Старшей 

сестре, Ане, было в то время шесть лет, брату – 

пять. Через месяц мама родила сына, но было очень 

голодно, и мальчик прожил только шесть недель.

Помню, как в 1943-м принесли похоронку на отца. 

Мама заплакала. Сначала тихо-тихо. Потом ей ста-

ли говорить, чтобы она отдала младшую (меня) в 

приют. Она заплакала громче, прижала меня к груди 

и сказала: «Никого не отдам! Умру вместе с ними!» 

Я тогда всего не понимала, но фраза эта врезалась 

в память на всю жизнь. 
Слава ветеранам войны, которые вернулись до-

мой. Нужно им помогать. Они это заслужили. Но и 

нас, детей войны, нельзя забывать. Мы потеряли 

детство и юность. Теперь лишаемся нормальной 

старости».

(Валентина Федоровна Ковязина)

ИЗ ПЯТЕРЫХ ВЫЖИЛИ ДВОЕ
«Мой отец Василий Павлович Глазков погиб на Курской дуге. У мамы осталось пятеро детей. Старший брат Павлик с голодухи умер, за ним другой братишка Виктор. Потом сестренка Шура. Выжили только мы с братиком. Время было тяжелое... За несколько колосков сажали. Все время обыскивали нашу избу, сени и хлев. Искали зерно. Кур ловили. Весной мы со-бирали промерзшую картошку на крахмал. Но даже ее люди из правления у нас отбирали. А на Пасху даже крашеные яйца с полки забрали... Вот такая жизнь была. Сейчас тоже тяжело. Но хотя бы пенсия есть. Обидно только, что нас забыли. Просто обидно».

(Мария Васильевна Щебуняева)

«Какое было мое 
детство? Холод. Го-
лод. Землянки. Дерев-
ню уничтожили фаши-
сты. Женщины и те 
немногие мужчины, 
которые вернулись с 
войны, строили дома. 
А мой папа с фронта 
не вернулся – числился 
пропавшим без вести. 
Только в 2005 году в 
Центральном архи-
ве Минобороны РФ я 
узнал, что его похоро-
нили на мемориале во-

На снимке: мемориал погибшим 
воинам в Гомеле.ЗА ЧТО ОТЦЫ ОТДАЛИ ЖИЗНИ?

«Нас было четверо детей. 

Когда началась война, старшей 

было 14 лет, младшему – годик. 

Отца забрали на войну, в 1944 

году он погиб, а мама осталась 

в казенном бараке с нами на ру-

ках. Когда война закончилась, 

мне было девять лет. Было 

очень тяжело. Нас, голодных 

обессилевших детей, гнали в 

колхоз колоски собирать, по-

лоть. Все коленки, помню, были 

в крови.
Сейчас в живых осталась я 

одна. Мне 74 года, кроме пенсии 

у меня ничего нет. Помочь мне 

некому. Неужели за это наши 

отцы отдали свои жизни?»

 (Зайнап Турьяновна 
Фазлиахметова)

БЫЛО ТЯЖЕЛО, НО ЛЮДИ БЫЛИ ДОБРЕЕ
«Когда началась война, мне было 11 лет. 

Моя мама работала в тубсанатории, там 
был устроен госпиталь. Мы ходили ухаживать 
за ранеными. Пели им песни, читали письма. 
Солдаты радовались нам, вспоминали своих 
деток. Время было тяжелое, но люди были до-брые. Часто нас угощали хлебом и даже ино-гда крупинками сахара. Но мы не всегда брали, 
понимали, что им самим эта еда необходима, 
чтобы выжить. Когда мне исполнилось 14 лет, я пошла рабо-тать в типографию ученицей печатника. Мы 
печатали вести с фронта. Обо всем узнавали 
первыми. И вот однажды нам доставили из 
Челябинска весть об окончании войны. Потом 
гордились тем, что первыми донесли до жите-лей Чебаркуля эту радостную новость».

(Серегина Слава Михайловна)

КАК СЕЙЧАС ПРОЖИТЬ?
«Помню, однажды наш отец при-

шел домой, вывалил на стол горсть 
конфет и сказал: «Вот вам, дочурки, 
гостинцы, а папка ваш завтра уезжа-
ет бить фашистов». Тогда мы виде-
ли его в последний раз. С мамой оста-
лось трое детей – десяти, шести и 
четырех лет. Она работала в школе 
уборщицей-истопником, уходила рано, 
весь день топила печку-буржуйку. Мы 
как могли помогали маме – в общем, 
выжили. Но как прожить сейчас? Пен-
сия – 6600 рублей, из них 2300 отдаю за 
коммунальные услуги. Имею ли я право 
хоть на малую долю льгот? Почему 
про нас совсем забыли?»

(Тамара Михайловна Малкова)

СПАСИБО ВСЕМ, КТО ПОМНИТ НАШИХ ОТЦОВ

инской славы в Гомеле вместе с 1200 погибшими воинами. Я был там в 2005, 
2007 и 2010 годах. Огромное спасибо всем, кто воздвиг памятник, кто пом-
нит наших отцов».

(Сергей Савельевич Кушнеров)

В конверты с пись-
мами наши чита-
тели вкладывают 
копии похоронок, 
фотографий погиб-
ших отцов. А автор 
одного из писем при-
слал семейную ре-
ликвию  – хлебные 
карточки, по кото-
рым можно было по-
лучить 100 или 200 
граммов хлеба.



7
ПАМЯТЬ

Дети войны – 
КНИГАКНИГА

поколение стойких

СВОИХ РОДИТЕЛЕЙ 
НЕ ЗНАЮ

«Я не знаю своих роди-
телей, не знаю, где роди-
лась. В начале войны меня 
привезли в детдом без до-
кументов. Там я прожила 
до сентября 1944 года. 
Помощи никакой ниотку-
да не было, пробивалась в 
жизни как могла. Посту-
пила в Кунгурский сельско-
хозяйственный техникум. 
Приняли меня с трудом, 
думали, что я ничего не 
могу делать. Учебу я окон-
чила с отличием, но на 
работу никто не брал. В 
1961 году я получила рабо-
ту в санатории «Степные 
зори». Там я проработала 
36 лет. Вышла замуж, ро-
дила троих детей – всех 
вывела в люди. Сейчас я 
одна, но я не падаю духом, 
хочу бороться за справед-
ливость».

(Антонина Михайловна 
Тропина)

Судьбы под обложкой

Проблема несправедливости по отноше-
нию к детям войны уже имеет свою исто-
рию. Активисты движения «Память сердца» 
не первый год борются за права детей по-
гибших участников войны. В своей книге «О 
забытых детях войны» заслуженный строи-
тель РФ, ветеран ОАО «Мечел» Вениамин 
Стребков привел примеры многочислен-
ных обращений детей войны к президенту, 
правительству страны, в законодательные 
органы. Он изложил предложения по устра-
нению несправедливости – те меры, кото-
рые могли бы реально помочь людям, но 
почему-то до сих пор остаются без внима-
ния. Но самая интересная часть книги – это 
выдержки из воспоминаний и писем самих 
детей войны, в том числе, и самого автора. 
Их память, их боль, их жертвы. Правда из 
первых рук. То, о чем мы не имеем права не 
знать. Вот, что пишет Вениамин Тихонович 
о своем детстве:

«Я не помню своего отца. 
Его мобилизовали, когда 
мне было полтора года. А 
в сентябре 1946 года мать 
получила похоронку. С ма-
терью тогда нас было ше-
стеро детей. Двое старших 
братьев, Георгий и Сашка, 
были на срочной службе в 
действующей армии.

Мне рано довелось 
узнать, что такое война: 
разрушение, голод и 
смерть. Слезы безутешных 
матерей. Вся наша семья 
как могла боролась с голо-
дом. Весной мы собирали 
на поле прошлогоднюю 
картошку и варили ее. 
Летом – щавель, крапиву, 
лебеду, кору с деревьев. 
Ели все, что можно было 
пережевать и проглотить. 
В нашем селе тогда умер-

ло много маленьких де-
тей и пожилых людей, не 
выдержавших такого пи-
тания. 

Мои два брата и две 
сестры ходили в школу (я 
был тогда еще слишком 
маленький). Школы почти 
не отапливались. Чернила 
замерзали, ученики во всех 
классах сидели в верхней 
одежде, а нередко даже 
в шапках. Тетрадей не 
было – писали на газетах, 
старых книгах, оберточной 
бумаге... 

После войны все мы 
стали по-иному понимать 
жизнь. Мы быстро по-
взрослели. И хотя сейчас 
прошло много времени, но 
война навсегда оставила у 
нас не заживающие в серд-
це раны».

В ШКОЛУ – В ДЕРЕВЯННЫХ БАШМАКАХ

«Войну наша семья встретила в городе 

Щучинске Кокчетавской области Казах-

стана. Мне тогда было 4 года, из деся-

терых детей – предпоследняя. До сих пор 

стоит перед глазами босоногое, голодное 

детство. Старшие братья и сестры кто 

на фронт ушел, кто попал в трудармию. 

С младшей сестрой мы собирали мороже-

ную картошку, колоски – все, что можно 

было съесть. В семь лет пошла в школу. На 

босую ногу – деревянные башмаки с лям-

кой из транспортерной ленты, с сумкой из 

кусков ткани. Читать училась по газетам 

«Пионерская правда» – она переходила из 

рук в руки. Так хотелось подержать в руках 

красный карандаш, который был только у 

учителя. Может, именно поэтому мечта-

ла стать учителем. Мечта сбылась – без 

малого 50 лет работала в школе. Сейчас 

мне 75 лет, возрастные болезни обостри-

лись – сказываются годы жуткого воен-

ного детства. Пенсии, которую получаю, 

конечно, не хватает, чтобы купить лекар-

ства и оплатить коммунальные услуги. 

Хотя понимаю, что прожитая моя жизнь 

не самый плохой вариант, есть и гораздо 

хуже. Задумайтесь, нас ведь осталось со-

всем немного».

(Р. С. Киреева)

АКЦИЯ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
Если вы, уважаемые читатели, согласны 

с тем, что нужно восстановить справедли-
вость и законодательно закрепить статус 
этой категории россиян, направьте письмо в 
редакцию по адресу:  

454080, г. Челябинск, 
пр. Ленина, 83, оф. 310-б.

Ждем новых писем
Материал о детях во-

енного времени был под-
готовлен к печати накану-
не Международного дня 
пожилых людей. В этой 
связи редакция газеты ис-
кренне желает и нашим 
авторам, и всем предста-
вителям старшего поколе-
ния здоровья и благополу-
чия. Ждем ваших писем!
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сентябрьский протест стал 
самым масштабным по 
сравнению с предыдущими 
волнениями в регионе: на 
улицы городов вышло око-
ло сотни человек.

«Несмотря на волну про-
теста, которая прокатилась 
по всей стране весной этого 
года и охватила более 30 го-
родов, цены на топливо не 
только не снизились, но был 
искусственно создан дефи-
цит топлива на внутреннем 
рынке. Цены продолжают 
расти, это вызывает соци-
альное недовольство, вы-
ливается в многочисленные 
митинги в разных регио-

нах», – написал в своем об-
ращении президент Федера-
ции автомобилистов России 
Сергей Канаев.

Основные требования 
митингующих: снижение 

топливных цен на 
30 % (ДТ и АИ-92 
должны стоить не 
более 18 рублей за 
литр, АИ-95 – не бо-
лее 20 рублей), а так-

же отмена прямого транс-
портного налога. Участники 
акций подписали резолю-
ции и направили их в адрес 
президента и премьер-
министра России. Фаровцы 
не намерены отступать, и 
в случае, если реакции со 
стороны властей не после-
дует, планируют продол-
жать всероссийские акции, 
в том числе и перед гряду-
щими выборами.

ВЗГЛЯД

Прошла самая 
 масштабная акция 
 протеста автомоби-
листов.

БЛОКНОТ КРАЕВЕДА

ЦИФРЫ И ФАКТЫ

С 1 января 2012 года 
изменится поря-
док прохождения 

технического осмотра 
транспортных средств. 
Соответствующий за-
кон был принят с пода-
чи президента Дмитрия 
Медведева летом этого 
года. Согласно докумен-
ту, все функции по орга-
низации ТО передаются 
коммерческим структу-
рам. Стоимость ТО под-
скочит с 700 до 2000 
рублей.

По данным Росста-
та, за восемь ме-
сяцев текущего 

года бензин подорожал 
на 13,2 %. В августе уве-
личение цен было отме-
чено в 79 субъектах РФ. 
Самым значительным 
оно было в Ульянов-
ской области – на 5,7 %. 
Сейчас один литр 95-го 
бензина в среднем по 
России стоит 27,99 руб-
ля При этом на Чукотке 
за литр такого бензина 
платят по 42 рубля.

За год солярка в 
России подорожа-
ла почти на 30 %. 

Таким образом, именно 
дизельное топливо вы-
шло в лидеры по росту 
цен, на втором месте – 
низкооктановый бен-
зин, который подорожал 
в рознице на 23,2 %.

По стране вновь прокатилась вол-
на протестов против роста цен на 
топливо. На 24 сентября в шести го-
родах Челябинской области были за-
планированы акции, но не все пошло 
гладко.

Могли встретиться в Магдебурге

Хранители музея говорят, 
что точно установить вла-
дельца этих печальных релик-
вий не удалось, да и данные 
музейных каталогов об этих 
предметах весьма скупы. На-
пример, о времени создания 
деревянных колодок, укра-

шенных причудливой резь-
бой, сказано расплывчато – 
1940-е годы. В примечаниях 
отмечен город Веймар. И все. 
При этом подлинность поло-
сатой униформы убедительно 
подтверждали и сохранивши-
еся на ней пятна крови, пол-

ностью вывести которые  
не удалось даже опыт-
ным реставраторам.

В Челябинске суще-
ствует организация быв-
ших малолетних узников 
фашистских концлаге-
рей. Биографии этих лю-
дей во многом схожи. Их 
городами детства в годы 
войны становились кон-
цлагеря. Их объединяют 
схожие судьбы: почти 
всех, кто побывал в кон-
цлагерях, переселили из 
родных мест. Например, 

большинство живущих ныне 
в Металлургическом районе 
бывших малолетних узни-
ков – выходцы из Украины. 
Направленные сюда когда-то 
с освобожденных террито-
рий на строительство ком-

бината, они так и остались 
здесь, пустили корни. И даже 
по прошествии десятков лет 
бывшие узники делают для 
себя удивительные открытия. 
Так произошло, к примеру, с 
руководителем Челябинской 
организации малолетних 
узников Игорем Анатолье-
вичем Царьковым. Никог-
да не забудет он день 6 мая 
1945 года, когда их, узников 
концлагеря Магдебург, осво-
бодили советские войска. 
Однако лишь спустя 62 года 
он узнал о подробностях со-
бытий тех дней. В 2007 году 
в Челябинске на доме № 28 
по улице Тимирязева была 
установлена мемориальная 
доска. Здесь жил замечатель-
ный человек, участник Ве-
ликой Отечественной войны 

гвардии полковник танковых 
войск Александр Спиридоно-
вич Кислицын, ушедший из 
жизни в 1965 году. Оказалось, 
что Александр Спиридонович 
закончил боевой путь в каче-
стве командира 12-й артилле-
рийской самоходной бригады 
на реке Эльба под городом 
Магдебургом. И на открытии 
мемориальной доски Кисли-
цыну И. А. Царьков узнал, что 
в майские дни 1945 года узни-
ков концлагеря Магдебург 
освободила та самая танковая 
бригада, которой командовал 
Александр Кислицын. И впол-
не может быть, что именно он 
выводил из концлагеря юно-
го Игоря Царькова. Люди, не 
ведая того, могут встречаться, 
расставаться и вновь встре-
чаться...

Среди множества экспонатов, хранящихся в Челябинском областном 
краеведческом музее, есть один, который с нашим городом исторически 
как будто бы никак не связан. Это полный комплект одежды узника Бухен-
вальда – холщовый костюм в полоску и деревянные башмаки.

Даешь 
бензин по 18 рублей!

В Снежинске акцию при-
шлось отменить после на-
стойчивых предупрежде-
ний городских властей и 
полиции, в Магнитогорске 

выступление ограничилось 
автопробегом. В Челябин-
ске акцию перенесли на 
октябрь по «техническим 
причинам». Тем не менее 
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ПИЩЕБЛОК

В череде осенних забот особое место занимает за-
готовка и квашение белокачанной капусты. Начало октя-
бря – самое капустное время. Стоит она сейчас недорого 
и залежаться на прилавках еще не успела. Во многих се-
мьях заготовка капусты – многолетняя традиция. А 
способы шинковки кочанов, рецепты и способы за-
солки вообще многие хозяйки держат в секрете. 
Несмотря на это, все-таки попробуем совместить 
вкусное с полезным – беседуем о капусте.

РЕЦЕПТЫ 
ЗДОРОВОГО 
ПИТАНИЯ

Веками на Руси заготов-
ляли на зиму квашеную 
капусту. За сотни лет 
накопилось множество 
рецептов. Мы выбра-
ли наиболее простые и 
вкусные.

КВАСИМ КОЧАНАМИ 
Чтобы быстро пригото-

вить капусту, квашенную 
кочанами, надо, очистив 
ее от зеленых, неплотно 
прилегающих листьев, 
сложить в глубокую посу-
ду и, залив подсоленным 
кипятком, довести жид-
кость до кипения. Через 
полчаса вынуть кочаны 
из отвара и промыть хо-
лодной водой. Остывшие 
кочаны складывают не-
плотно в подходящую 
посуду и заливают рас-
солом, лучше огуречным. 
Квашенные таким обра-
зом кочаны будут готовы 
менее чем за месяц.

ПО-ГУРИЙСКИ 
(СО СВЕКЛОЙ)

Очистить свеклу, на-
резать ее большими 
пластинками толщиной 
0,5 см. Небольшие коча-
ны разрезать на шесть-
восемь кусков (пересекая 
кочерыжку), крупно наре-
зать чеснок и сельдерей. 
Уложить на дно посуды 
слой свеклы, потом слой 
капусты, густо посыпать 
чесноком и сельдереем. 
Затем опять положить 
слой свеклы, слой капусты 
и т. д. до верха. Вскипятить 
воду, залить капусту горя-
чим рассолом (на 1 л воды 
1 столовая ложка соли).

ПО-БОЛГАРСКИ
На 50 кг капусты потре-

буется 20 л воды и 1,6 кг 
соли. Белые кочаны сред-
ней величины и несколь-
ко красных (они придадут 
рассолу цвет) очистить от 
верхних листьев, крест-
накрест разрезать у осно-
вания кочерыжки и вверх 
кочерыжками уложить в 
кадку с отверстием для 
стока рассола. На дно 
кадки, чтобы процесс ква-
шения прошел быстрее, 
нужно положить немно-
го ячменя. Поверх коча-
нов уложить крестовину 
и груз. Для рассола соль 
растворить в кипящей 
воде, залить рассолом 
капусту. Периодически 
сливать жидкость и снова 
ее заливать – так капуста 
просолится равномерно.

Чем капуста 
полезна?

Капуста – как свежая, 
так и квашеная – очень по-
лезна для здоровья. Она со-
держит редкий витамин U. 
Говорят, капустным соком 
можно вылечить язвенную 
болезнь желудка и двенад-
цатиперстной кишки, га-
стриты и колиты. В народ-
ной медицине капустный 
сок издавна использовался 
для заживления ран и язв. 
Кроме того, листья капусты 
способствуют выведению 
из организма холестерина. 
Также капуста снижает со-
держание сахара в крови, 
усиливает выделение из-
лишней жидкости из орга-
низма и весьма эффективна 
в борьбе с запорами.

Капуста обладает омо-
лаживающим эффектом, 
поэтому капустный сок 
используют для ополаски-
вания лица и приготовле-
ния различных косметиче-
ских масок.

Какая бывает 
капуста?

КОЧАННАЯ

Самая доступная и рас-
пространенная – белоко-
чанная капуста. Но многие 

хозяйки предпочитают и 
краснокочанную, хотя по 
вкусу красные кочаны су-
щественно отличаются от 
белых.

ЦВЕТНАЯ КАПУСТА

У цветной капусты в пи-
щу употребляют отварные 
головки (соцветия), с мас-
лом или яично-масляным 
соусом. Предварительно 
отваренные головки мож-
но тушить или жарить с 
мясом, овощами, картофе-
лем, солить, использовать 
в приготовлении домашних 
консервов. Молодые со-
цветия используются для 
приготовления прозрач-
ных диетических бульонов 
и супов, не уступающих по 
питательности и вкусу ку-
риным.

БРОККОЛИ

Подвид цветной капусты. 
Съедобны у нее те же части. 
Готовить брокколи можно 
так же, как цветную. Но не 
забывайте, что в отличие от 

последней вкус у брокколи 
более яркий, чуть с кислин-
кой.

БРЮССЕЛЬСКАЯ, 
ИЛИ КОЧЕШКОВАЯ 
КАПУСТА

В пищу употребляют не-
большие кочанчики, об-
разующиеся из боковых 
почек в пазухах листьев. 
Они идут на приготовление 
щей, вторых блюд и гарни-
ров к мясу, их можно также 
отваривать, а затем тушить 
с маслом, обжарить с пани-
ровочными сухарями до ру-
мяной корочки и подавать к 
столу со сливками или сме-
таной.

КОЛЬРАБИ, ИЛИ РЕПНАЯ 
КАПУСТА

Съедобная часть кольра-
би – стебель, который в над-
земной части приобретает 
шаровидную форму. На вкус 
она сочная, сладковатая, 
без остроты, характерной 

для белокочанной капусты. 
Кольраби вкусна в тушеном 
виде, а также свежая, в са-
латах.

КАЛЕ, ИЛИ ГРЮНКОЛЬ
 В пищу употребляются 

листья. Кале прекрасно под-
ходит как гарнир или допол-
нение к начинкам в пироги, 
а также в пюре. Она может 
быть отличным завтраком в 
компании с яйцами или са-
мостоятельно в слегка при-
тушенном виде.

Как сохранить 
впрок?

Проще всего капусту за-
морозить. Так в ней сохра-
нится больше витаминов. 
Для заморозки подходит 
цветная капуста, брюссель-
ская и брокколи. Соцветия 
или кочанчики хорошо про-
мываем, просушиваем, рав-
номерно в один слой рас-
пределяем по подносу или 
плоской тарелке и помеща-
ем в морозильную камеру 
на несколько часов. Когда 
капуста замерзнет, обяза-
тельно сложите ее в пакет 
или закрытую коробку. Так 
она будет занимать меньше 
места, а при последующей 
разморозке получится бо-
лее сочной и вкусной.

Опытных хозяек обычно мучает вопрос, почему каж-
дый год по одному и тому же рецепту квашеная капуста 
получается разной. Кто-то обвиняет соль и разыскивает 
в магазинах только крупную, серую, а кто-то сетует на то, 
что не та фаза Луны. Но, скорее всего, дело в изобилии 
разных сортов и качестве вилков капусты.

Лучшими для засолки считаются кочанные со-
рта российской селекции – Слава-1305, Слава-231 и 

Белорусская-455. Это сорта среднего и среднепозднего 
срока созревания. Хороший вилок для засолки должен 
быть сочным, с хрустящей белой мякотью. Центральная 
жилка листа должна быть выражена слабо. Если внутри 
вилка листы стали коричневыми и сухими, значит, рас-
тение страдало от неравномерного поступления влаги. 
Такая капуста обычно не хрустит, а в засолке получается 
мягкой.

Выбираем правильный вилок

В череде осенних забот особое место занимает за-
готовка и квашение белокачанной капусты. Начало октя-
бря – самое капустное время. Стоит она сейчас недорого 
и залежаться на прилавках еще не успела. Во многих се-

способы шинковки кочанов, рецепты и способы за-

Время рубить капусту
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РАКУРС

СГОРЕВШАЯ ДУША: ДЕТАЛИ ТРАГЕДИИ

ЭКОДАЙДЖЕСТ

Проведенные опе-
ративно-стратегиче-
ские учения «Центр–
2011» показали, что 
российская армия 
готовится не только и 
не столько к отраже-
нию внешних угроз, 
сколько к боевым 
действиям против 
мятежников и тер-
рористов.

НА ТУ ЖЕ ТЕМУ

Такие странные маневры

Эксперты нашли в учени-
ях много нестыковок, в част-
ности, осталось непонятно, 
почему на маневрах было 
в основном продемонстри-
ровано умение военных вы-
полнять полицейские функ-
ции, также не найден ответ 
на вопрос, почему учения 
назывались стратегически-
ми, но посвящены были 
отработке тактических дей-
ствий.

Учения проходили на тер-
ритории России, Казахста-
на, Киргизии, Таджикистана 
и в акватории Каспийского 
моря. На заключительный 
этап маневров на Чебар-
кульский полигон под Челя-

бинском при-
был Президент
России Дми-
трий Медве-
дев. Верховно-
му Главноко-
мандующему 
военные про-
д е м о н с т р и -
ровали спец-
операцию по 
о с в о б о ж д е -
нию заложни-
ков. Эксперты 
отметили при 
этом, что ни-
чего стратеги-
ческого в по-
казанной главе 
г о с у д а р с т в а 

независимые суды», – напи-
сала в своем обращении к 
главе погибшая.

РАЗБИРАЕТСЯ 
ПРОКУРАТУРА
Заместитель генпро-
курора России в УрФО 
Юрий Золотов потребо-
вал разобраться в шоки-
рующей истории с жен-
щиной, устроившей акт 
самосожжения в Верх-
нем Уфалее.

Он поручил прокурору 
Челябинской области Алек-
сандру Войтовичу провести 
проверку законности рас-
смотрения жалоб, поступав-
ших от погибшей в органы 
государственной власти и 
местного самоуправления. 
«В случае выявления фак-
тов формализма и незакон-
ного разрешения ее обра-
щений определить степень 
ответственности виновных 

должностных лиц, вплоть 
до постановки вопроса об 
их уголовно-правовой от-
ветственности», – говорится 
в официальном заявлении.

БОРОЛАСЬ В ОДИНОЧКУ
Вот что рассказала быв-
шая соседка Тамары Лег-
кой по дому:

– Несколько лет назад в 
дом заселились беженцы 
из Казахстана. Вскоре после 
этого завод отключил дом 
от отопления. Построили ко-
тельную, которая работала 
на дровах. Но и после этого 
в течение двух сезонов мы 
обогревались самодельны-
ми буржуйками. По установ-
ке в поселке новой газовой 
котельной власти почему-то 
не принимали мер. И дота-
ции жителям не давали. Но 
боролась с властями Тамара 
почти одна, мало было у нее 
соратников.

Она обвиняла власть

Там у нее была квартира в 
четырехэтажном доме, где, 
по ее подсчетам, платежи за 
потребляемое тепло были 
завышенными. Женщина 
вела собственные расчеты 
и категорически отказыва-
лась оплачивать суммы, вы-
ставленные в платежках. В 
результате у нее накопился 
огромный долг. Пенсио-
нерка неоднократно обра-
щалась в администрацию 
города и суд. Но все суды 
с чиновниками проиграла. 
В марте 2011 года она при-
шла на прием к главе адми-
нистрации Павлу Казакову. 
Тогда Тамара Легкая и пред-
упредила, что проведет ак-
цию на центральной площа-
ди. «Всю ответственность за 
последствия акции возлагаю 
на вышеуказанные органы 
власти и прежде всего наши 

Как стало известно, на протяжении долгого времени Тамара Легкая бо-
ролась с завышенными, по ее мнению, нормативами по оплате тепло-
снабжения в Нижнем Уфалее.

спецоперации освобожде-
ния поселка от бандитов 
силами танковой бригады, 
спецназа и внутренних во-
йск не было. Террористов, 
напавших на 20 автомоби-
лях на условный поселок 
Пашино и захвативших от-
дел полиции, больницу, 
администрацию и школу, 
обезвреживали при помо-
щи танков, мотопехоты и 
беспилотных летательных 

аппаратов. Впрочем, само-
го Главнокомандующего 
учения полностью удовлет-
ворили. Как заявил прези-
дент, в рамках маневров 
военные смогли повысить 
боевую подготовку и осво-
ить новые виды вооруже-
ний.

(По материалам 
открытых интернет-

источников)

Оказывается, длина 
Великой Китайской стены 
не 6 700 километров, как 
официально считалось, а 
7 200. Недостающие 500 
километров находятся 
между пустыней Лобнор 
и провинцией Ганьсу. Ранее 
это был недоступный для 
посторонних район, здесь 
проводились ядерные ис-
пытания.

В испанской про-
винции Каталония с 
2012 года вступает в силу 
закон, который запреща-
ет корриду. Запрет на кор-
риду стал итогом долгой 
борьбы организаций, защи-
щающих права животных, 
с приверженцами «истин-
но испанских ценностей и 
традиций». 25 сентября 
на арене Monumental de 
Barcelona состоялся по-
следний поединок человека 
с быком. Варварского обы-
чая, навязанного каталон-
цам кастильскими окку-
пантами в Средние века, 
больше не существует.

Эксперты дали про-
гноз: с 27 сентября 2011 
года человечество нача-
ло жить вдолг у природы. 
Начиная с этого дня и до 
конца года мы будем тра-
тить больше ресурсов, 
чем природа сможет вос-
становить. Дело в том, 
предупреждают экологи, 
что люди расходуют за 
девять месяцев столько, 
сколько Земля вырабаты-
вает только за 12 меся-
цев. Печальный прогноз, 
в частности, касается 
воды, лесов и рыбы.

Когда эта жуткая исто-
рия стала известна, к нам 
в редакцию позвонила жи-
тельница Верхнего Уфалея 
Наталья, рассказавшая о 
том, что городским властям 
сейчас не до этих «мелких» 
проблем: здесь вовсю идет 
активная предвыборная 
кампания. Бюджетникам 
уже обещано от двух до 
четырех тысяч рублей за 
голос. Уфалейцев попроси-
ли сфотографировать свои 
бюллетени и предъявить 
фото начальству, а для того 
чтобы проследить за лич-
ным выбором каждого, 
народу пригрозили уста-
новкой скрытых камер в 
кабинках для голосования. 
При этом, подчеркнула 
Наталья, массированная 

агитация в городе идет по-
ка за одну-единственную 
партию.

Так до какой же степе-
ни цинизма нужно дойти, 
чтобы, не найдя средств на 
строительство газовой ко-
тельной, которая обеспе-
чила бы нормальный теп-
ловой режим в квартирах 
жителей поселка Нижний 
Уфалей, тут же направлять 
миллионы рублей на опла-
ту «правильно» заполнен-
ных бюллетеней. Сегод-
ня всем уфалейцам ясно: 
пройдут выборы, но теплее 
в их вартирах не станет. И 
тарифы, которые пыталась 
оспорить Тамара Легкая, и 
вся система власти, в борь-
бе с которой она отдала 
cвою жизнь, не изменятся.

Предлагают продавать души?
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В юбилейные для Че-
лябинска дни с боль-
шим успехом прошли 
концерты «Играй, гар-
монь». В них участво-
вал самый популярный 
гармонист нашего края 
Виктор Холин из Орлов-
ки и челябинская испол-
нительница народных 
и современных песен 
Валентина Кирюнина.

О том, что концерты 
действительно понрави-
лись зрителям, свидетель-
ствует письмо, которое 
мы получили от Натальи 
Рахматтулаевой. Она пи-
шет: «Я собрала более 
десяти человек своих 
знакомых и подруг и при-
вела их на концерты. Не-
которые мои друзья были 
вообще впервые на кон-
церте “Играй, гармонь”. 
Отдельная благодарность 
за статью о наших гармо-
нистах в газете “Справед-
ливая Россия”. И еще спа-
сибо за Виктора Холина и 
другие жемчужины наше-
го края».

До Нового года на сце-
не ДК железнодорожни-
ков выступит Н. Марченко 
и ансамбль «Ветка сире-
ни», состоятся концерты-
презентации нового 
компакт-диска Виктора 
Холина. С новыми кон-
цертными программами 
выступят Э. Обухов (Катав-
Ивановск), Г. Баринова 
(Южноуральск), ансамб-
ли «Уральский самородок 
(Миасс) и «Бедовые ребя-
та» (Долгодеревенское). 
Так что по примеру Н. Ра-
хматтулаевой не только 
сами приходите в ДК же-
лезнодорожников на кон-
церты, но и приводите 
своих друзей, соседей и 
родственников. До новых 
встреч! Гармонь зовет!

Виталий Вольфович, 
директор клуба 

«Гармонь», профессор

На снимке: участник фе-
стиваля, член «золотой 
десятки» гармонистов 
В. Кузьменко (ансамбль 
«Уральская гармонь»)

Школа закрыта. Всех «ушли»?
Они не согласны с ре-

шением властей в начале 
учебного года провести ре-
организацию – сделать об-
разовательное учреждение 
филиалом школы № 104. 
Участники акции не пове-
рили заверениям чиновни-
ков, что такое объедине-

ние – благо для 
школьного со-
общества. Они 
уверены, что от 
школы ничего 
не останется. 
За поддерж-
кой ученики и 
родители об-
ратились к де-
путату Государ-
ственной Думы 
В. К. Гартунгу. 
В своем об-

ращении к депутату они 
заявляют, что решение о 
присоединении одной из 
старейших в городе школ к 
другому образовательному 
учреждению принято в на-
рушение действующего рос-
сийского законодательства, 
противоречит Всемирной 

конвенции о пра-
вах ребенка. Чи-
новники пошли 
на такой шаг без 
учета мнений 
учащихся и роди-
телей.

– Наше учебное заведе-
ние хотело бы перейти в 
автономию, а не финанси-
роваться по остаточному 
принципу, исходя из того, 
что останется после 104-й 
школы, – говорит пред-
ставитель родительского 
комитета Наталья Галино-
ва. – Мы убеждены, что 
реорганизация затеяна по-
тому, что на здание школы 
и ее территорию кто-то по-
ложил глаз.

Чтобы дважды не платить

– Наш комитет 21 сентя-
бря обсуждал важные во-
просы, касающиеся измене-
ний в областном бюджете и 
его показателей по доходам 
и расходам. Один из во-
просов касался изменений 
в законе «О транспортном 
налоге», в частности, пред-
полагалось обсудить изме-
нения даты уплаты гражда-
нами этого налога. И ничего 
более. Тогда мне пришлось 
напомнить председателю 
комитета о том, что еще не-
сколько месяцев назад ря-
дом депутатов ЗСО была 
выдвинута хорошая инициа-
тива снизить транспортный 
налог на территории обла-
сти. Как известно, с января 

2010 года в стоимость литра 
бензина заложен один рубль 
в виде акцизного сбора, ко-
торый также идет в казну. 
Но при этом регионам дали 
возможность снижать раз-
мер транспортного налога 
для владельцев автомоби-
лей с мощностью двигателя 
до 150 лошадиных сил. Мно-
гие из владельцев таких ма-
шин относятся к социально 
незащищенным слоям на-
селения. Получается, что ав-
томобилисты платят дваж-
ды – и транспортный налог, 
и акциз. Но прошло почти 
пять месяцев, а об этом се-
годня не считают нужным 
говорить. Руководство ЗСО 
встало на сторону министер-
ства финансов, которое заин-
тересовано отстаивать выпа-
дающие доходы в бюджете. 
Однако сегодня  в областной 
бюджет систематически по-
ступают дополнительные до-
ходы, то есть у нас есть все 

основания для того, чтобы 
направить часть этих средств 
на замещение транспортно-
го налога. Причем решить 
этот вопрос можно не со 
следующего года, а с начала 
этого – бюджетный кодекс 
позволяет сделать это. В бли-
жайшее время станет ясно, 
что перевесит – интересы 
правительства или интересы 
жителей области.

В ходе заседания комите-
та решалась еще одна боль-
ная проблема, которая за-
трагивает интересы более 70 
тысяч жителей области.

Это вопрос об оплате ус-
луг, оказываемых Областным 
аптечным складом. Я гово-
рю, в частности, о проблеме 
лекарственного обеспечения 
диабетиков. Региональное 
отделение Российской диа-
бетической ассоциации об-
ратилось ко мне с просьбой 
инициировать вопрос о про-
верке формирования отпуск-

ных цен на все лекарствен-
ные средства, в том числе на 
инсулин, сахароснижающие 
препараты, глюкометры и 
тест-полоски на Областном 
аптечном складе. Это пред-
приятие обязано делать все, 
чтобы обеспечить всех нуж-
дающихся необходимыми 
лекарствами. Деньги в бюд-
жете области, как нам до-
кладывают, предусмотрены 
для этого в полном объеме. 
А сегодня выясняется, что 
за свои услуги склад берет 
20 % – это порядка 120 ми-
ллионов рублей. По полу-
ченной информации, эти же 
услуги в Екатеринбурге состав-
ляют всего 6 %. Отсюда у нас и 
завышенные цены, и нехватка 
средств на закуп лекарств. Ко-
митет решил создать рабочую 
группу с участием инициато-
ров решения этой проблемы. 
Убежден, это поможет ре-
шить проблему лекарственно-
го обеспечения.

В профильных комитетах Законодательного Собрания области прошло 
обсуждение важнейших вопросов, так или иначе касающихся многих из 
нас. О том, что сегодня в центре внимания депутатов, нашему корреспон-
денту рассказал Марат Новичков, член фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ и комитета по бюджету и налогам ЗСО.

В депутатском запросе Вале-
рий Гартунг просит министра 
образования области разо-
браться в конфликте.

В Челябинске возле здания городской ад-
министрации прошел пикет родителей учени-
ков школы № 9. 
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КАЛЕЙДОСКОП

Даты, праздники, 
приметы

ИНФОРМАЦИЯ
Общественные приемные местных отделений партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
ЧЕЛЯБИНСК

 Региональное отделение:
пр. Ленина, 83, оф. 308.
Прием: среда, с 11:00 
до 16:00.

 Центральное: 
ул. Худякова, 11, оф. 228. 
Прием с понедельника 
по пятницу с 10:00 до 13:20.

 Советское: 
ул. Доватора, 32б. 
Тел. 218-92-27.

 Тракторозаводское: 
пр. Ленина, 5. 
Тел. 775-22-83.

 Ленинское: 
ул. Дзержинского, 93а, 
оф. 219. Прием: 
понедельник – пятница, 
с 10:00 до 12:00, 
с 16:00 до 19:00.

 Металлургическое: 
ул. Сталеваров, 5а, оф.26/1. 

 Калининское: 
ул. Бр. Кашириных, 105. 
Прием: вторник, четверг, 
с 15:00 до 19:00. 
Тел. 798-31-43.

 Курчатовское: Комсомоль-
ский пр., 14, оф. 56. Прием: 
пятница, с 14:00 до 19:00.
КАСЛИ

 ул. Ретнева, 6. Прием: 
среда, пятница, с 10:00 до 
13:00.
ТРОИЦК

 ул. Зеленая, 8, оф. 2. 
Прием с понедельника 
по пятницу с 09:00 до 16:00; 
суббота – с 10:00 до 14:00.  
УСТЬ-КАТАВ

 МКР-3, д. 9, кв. 401. 
Прием: среда, пятница, 
с 15:00 до 19:00.
КРАСНОАРМЕЙСКИЙ 
РАЙОН, С. МИАССКОЕ

 ул. Кирова, 59. 
Прием: четверг, суббота, 
с 10:00 до 14:00.
КОРКИНО

 пр. Горняков, 4. 
Прием: понедельник – 
пятница, с 9:00 до 14:00.
СОСНОВСКИЙ РАЙОН, 
С. ДОЛГОДЕРЕВЕНСКОЕ

 ул. Свердловская, 2а/1. 
Прием: понедельник – 
с 14:00 до 16:00, 
среда – с 12:00 до 15:00.
МИАСС

 пр. Макеева, 39/220. 
Прием: понедельник – 
пятница, с 10:00 до 14:00.
КУНАШАКСКИЙ РАЙОН, 
С. КУНАШАК

 ул. Ленина, 82. 
Прием: пятница, 
суббота, 
с 10:00 до 12:00. 

1 октября Международный день 
пожилых людей. Учрежден Гене-
ральной ассамблеей ООН в 1990 
году. День сухопутных войск РФ.
4 октября День военно-косми-
ческих сил России. День граждан-
ской обороны МЧС РФ. 
5 октября День учителя. Официаль-
ным в России стал с 1994 года. День 
уголовного розыска. 
8 октября День Сергия Радонеж-
ского. На Сергия капусту рубят. Если 
первый снег на Сергия, то зима уста-
новится на Михайлов день (21 ноя-
бря). 
9 октября Международный день 
почты. Был учрежден по решению 
ООН в 1974 году. День работников 
сельского хозяйства и перерабаты-
вающей промышленности РФ.
10 октября День психического здо-
ровья. 
12 октября День кадрового работ-
ника.
14 октября Покров Пресвятой Бого-
родицы. Каков покров, такова будет 
и зима.
16 октября Всемирный день анесте-
зиолога. День работников дорож-
ного хозяйства. 
19 октября День святого апостола 
Фомы.
20 октября День войск связи Во-
оруженных сил РФ. День военно-
морского флота. Еврейский празд-
ник Шмини Ацерет и Симхат Тора.
23 октября День работников рекла-
мы.
24 октября День Организации Объ-
единенных Наций.
25 октября День работников таможни.
28 октября День военной авиации. 
30 октября День инженера-ме-
ханика. Профессиональный празд-
ник работников машиностроитель-
ной отрасли. День памяти жертв 
политических репрессий. День ав-
томобилиста.
31 октября День святого апостола и 
евангелиста Луки.

Взгляд через объектив

На почти четырех десятках снимков 
фотовыставки запечатлены не только 
сотрудники старейшего культурного 
учреждения города, буквально жившие 
и работавшие перед камерой Анастасии 
на протяжении нескольких последних 
месяцев, но прежде всего сама «Рос-
сия» в необычном для нее образе и ра-
курсе – ожившая, дышащая, как будто со 
следами магии кино.

В Каслях 23 сентября состоялось откры-
тие выставки фотокорреспондента газеты 
«Справедливая Россия» Анастасии Богомо-
ловой. Экспозиция под названием «Как в 
кино» стала своеобразным посвящением 
местному кинотеатру «Россия», праздную-
щему в этом году свое 50-летие.

Открытие выставки, на которое собрались пред-
ставители творческой интеллигенции Каслей – поэты, 
художники, музыканты – и просто горожане, сопрово-
ждалось показом видео, проецировавшегося прямо 
на стены кинотеатра и смонтированного из картины 
«Девичья весна», с которого в 1961 году «Россия» на-
чала свою жизнь.

Основные празднования юбилея каслинского 
дома кино пройдут 14 октября.

Естественно, что творчество Анастасии не огра-
ничивается киношной темой. За время работы в 
редакции газеты наш фотокорреспондент побыва-
ла во многих городах и районах области, ни один 
номер газеты не обходится без ее репортажей, 
портретов земляков, сюжетов. Одна из последних 
командировок, в которой побывала Настя, прошла 
в одном из самых удаленных от областного центра 
городе – в Аше. В ближайших номерах будут опуб-
ликованы ее ашинские репортажи.

В связи с ростом объемов производства
ОАО «ЧКПЗ» приглашает на работу:

г. Челябинск, ул.Горелова, 12, отдел персонала, каб 1,2,  
 (351) 259-10-91, 259-10-79

КУЗНЕЦА-ШТАМПОВЩИКА (обучение) – 
 от 15000
ТОКАРЯ 2–6 разряда –  15000–30000
Фрезеровщика 2–6 разряда –  15000–30000
Слесаря-инструментальщика 2–6 разряда – 
 14000–30000
Слесаря по ремонту оборудования 
4–6 разряда –  18000–23000
Оператора станков с ПУ –  15000–26000
Термиста –  13000–20000
Резчика на пилах, ножовках и станках – 
 14000–20000
Электромонтера 5–6разряда –  16000–21000

Работа на стабильно развивающемся предприятии. Пол-
ный соцпакет, своевременная зарплата, доставка служеб-

ным транспором (Копейск, Коркино, Чебаркуль). 
Иногородним работникам высокой квалификации предо-

ставляется жилье.


